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Vaucluse Provence attractivité : continuer de
donner envie de Vaucluse

« Donner l’envie d’un Vaucluse nature, préservé, durable et responsable », c’est l’idée force de
VPA, l’agence de développement et touristique du Conseil départemental de Vaucluse, qui vient
de tenir son assemblée générale annuelle.

Dès son mot d’accueil, le président de VPA (Vaucluse Provence attractivité), Pierre Gonzalvez insiste :
« Nos missions ont évolué au fil  des ans pour répondre à des enjeux touristiques, économiques et
résidentiels, dans un territoire où il fait bon vivre, étudier, travailler, investir et entreprendre. Pour en
préserver  l’essence,  il  nous faut  un plan de transition respectueux de l’environnement qui  lisse la
fréquentation tout au long de l’année ».

Une saison touristique qui s’étale de plus en plus
Quelques chiffres le prouvent, le ‘4 saisons’ fait son chemin, même si l’été reste le temps fort du tourisme

https://vaucluseprovence-attractivite.com/
https://www.linkedin.com/in/pierre-gonzalvez-72449633b/?originalSubdomain=fr
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(35%), le printemps arrive en 2e position (29%), suivent l’automne (20%) et l’hiver (16%). Alain Gevodant,
manager Pôle Ingénierie et Chef de projets Tourisme au sein de VPA en ajoute d’autres : 4,8 millions de
touristes par an, 300 jours de soleil, 22,3 millions de nuitées, 12 000 emplois directs et 1,5 milliard
d’euros de chiffre d’affaires.

Crédit : VPA/Linkedin

Pour sa part Cathy Fermanian, directrice de VPA, parle « D’une attractivité globale, transversale, d’une
douceur de vivre dans le Vaucluse, d’une qualité de vie pour les habitants, les entrepreneurs, les familles
comme les touristes. Nous devons prendre en compte la sobriété foncière, lutter contre les déserts
médicaux. Avec la cure minceur imposée par la situation économique, nous allons participer à moins de
salons et favoriser la communication dématérialisée sur internet pour attirer les touristes. 2 305 000
visites (+18%) ont été enregistrés sur les sites du Top 10 des villages les plus attractifs de Vaucluse.
D’ailleurs nous allons refondre nos sites web. »

« Le Vaucluse est un territoire à taille humaine. »

Cathy Fermanian, directrice de VPA

Elle poursuit : « Le Vaucluse est un territoire à taille humaine. Une alternative aux grandes métropoles.
Une pépite aux multiples facettes : viticulture et œnotourisme, culture, festivals, paysages, produits du
terroir  de  qualité,  naturalité,  villages  fleuris,  sites  remarquables,  musées,  studios  d’animations,
gastronomie, climat, circuits pour les randonneurs et les cyclistes, deux parcs naturels régionaux, celui

https://www.linkedin.com/in/alain-g%C3%A9vodant-40a077157/
https://www.echodumardi.com/wp-content/uploads/2025/05/Capture-decran-2025-05-19-154452.jpg
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du Ventoux et celui du Luberon… Mais nous sommes aussi là pour prendre le pouls des entreprises, aider
à leur installation, trouver aussi du travail pour les conjoints. Tout cela implique une prise en compte
collective et cohérente du sujet. »

Continuer à semer des petites graines pour l’attractivité vauclusienne
Justement,  côté  économie  en  2024,  167 projets  ont  été  détectés,  40  accompagnés,  16  entreprises
implantées, 20M€ investis sur le territoire et 224 emplois seront créés à terme d’ici 3 ans. Par exemple
Hubcycle  à  Avignon  qui  valorise  des  coproduits  en  ingrédients  naturels  pour  la  cosmétique  et  la
nutraceutique, Novar une société néerlandaise de photovoltaïque implantée sur la pépinière Créativa ou
encore La Bécanerie spécialisées dans les pièces détachées pour deux roues qui va se déplacer d’Avignon
à Sorgues d’ici la fin de l’année.

VPA va donc continuer à semer de petites graines qui porteront leurs fruits dans quelques mois, à
creuser son sillon, à structurer son action au service de tous les territoires, tendre vers un tourisme
responsable, développer les filières d’excellence, faire rayonner le département, favoriser la destination
Vaucluse envers les agences de tour-opérateurs et la presse spécialisée. Et le passage de la caravane du
Tour de France le 22 juillet par Châteauneuf-du-Pape, Courthézon, Sarrians, Aubignan, Caromb, Bédoin,
l’arrivée au sommet du Mont Ventoux avec une bataille âpre entre les champions Pogacar, Vingegaard et
autres Bernal et Evenepoel attirera à coup sûr les foules. Comme l’étape Bollène-Valence du lendemain,
ses images TV retransmises dans le monde entier vont, elles aussi, séduire des millions de touristes,
français et étrangers.

L’entrepreneur Kevin Polizzi sera présent à
la prochaine assemblée générale de la CCI du
Pays d’Arles

https://www.hubcycled.com/
https://www.novar.energy/fr/
https://pepiniere-creativa.com/
https://www.la-becanerie.com/
https://www.echodumardi.com/wp-content/uploads/2020/12/footer_pdf_echo_mardi.jpg


7 juillet 2025 |

Ecrit par le 7 juillet 2025

https://www.echodumardi.com/tag/assemblee-generale/   4/22

La Chambre de commerce et d’industrie (CCI) du Pays d’Arles organise son assemblée générale
budgétaire le lundi 19 mai au Palais des Congrès d’Arles avec Kevin Polizzi, entrepreneur
engagé et acteur majeur du numérique en Provence, en invité.

La prochaine assemblée générale de la CCI du Pays d’Arles, à laquelle toutes les entreprises du territoire
sont invitées, aura lieu le lundi 19 mai à Arls. Ce rendez-vous, organisé chaque année, a pour objectif
d’éclairer les perspectives économiques locales et d’évoquer les transformations à venir.

Pour l’occasion, la CCI invitera Kevin Polizzi, fondateur du groupe Unitel, dirigeant d’Unitel Group et
président de Thecamp training. L’entrepreneur partagera sa vision du futur industriel des Bouches-du-
Rhône, en lien avec les grandes mutations technologiques et écologiques en cours. Au cours de son
intervention sur le thème ‘Entre IA et Décarbonation de l’industrie : quels défis et interconnexions entre
la zone de Fos-Berre et  le Pays d’Arles’,  il  abordera notamment les enjeux du débat public sur le
territoire de Fos – Étang de Berre,  les leviers de réindustrialisation durable,  ainsi  que l’impact de
l’intelligence artificielle sur les modèles économiques et les dynamiques territoriales.

Inscription par mail à l’adresse mreggiani@arles.cci.fr
Lundi  19  mai.  Partie  institutionnelle  à  18h.  Intervention  de  Kevin  Polizzi  à  18h45.
Palais des Congrès. 22 Avenue de la Première Division France Libre. Arles.

https://www.arles.cci.fr
https://www.linkedin.com/in/kevinpolizzi/overlay/photo/
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Assemblée générale de Carpensud : un
déménagement dans l’année et un nouveau
président

Patrice Rouvier, le président de l’association d’entreprises Carpensud, et son équipe tenaient
leur assemblée générale la semaine dernière.  Le bilan de l’année positif  avec un nombre
d’entreprises  adhérentes  stables  et  une  dynamique  présente.  Le  faits  marquants  sont  le
déménagement de Carpensud dans de nouveaux locaux en juin prochain et l’élection de Gaëtan
Bonnet, le nouveau président.

L’assemblée générale a abordé de nombreux points sur la vie de cette association d’entreprises comme
les partenariats noués avec des communes et EPCI dans des domaines divers, des projets de piste
cyclable sur le Marché-gare, où se trouvent de nombreuses entreprises adhérentes.

Les autres activités réalisées sur l’année ont été diverses, avec des visites d’entreprises, des tournois
sportifs inter-entreprise et des participations à des forums comme le dernier autour de l’alternance à
Carpentras  en  mars  dernier,  où  Carpensud  était  co-organisateur.  Des  conférences  sont  également
proposées aux adhérents tout au long de l’année dans les domaines fiscal, économique, écologique et de
l’énergie. Des experts interviennent aussi après des entreprises sur les réformes, les nouvelles lois dans
des domaines divers pour leur permettre d’assurer un pilotage opportun de leur société. Elles peuvent

https://www.linkedin.com/in/patrice-rouvier-58421385/
https://www.carpensud.com
https://www.linkedin.com/in/gaetan-bonnet-87022b19/
https://www.linkedin.com/in/gaetan-bonnet-87022b19/
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être animées par un avocat, un expert-comptable ou encore un intervenant de la Banque de France.

Sophie Montmasson, chargée de mission et de développement territorial de Carpensud, et Manon
Roussel, étudiante en alternance en communication.
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Patrice Rouvier a été président de Carpensud durant 5 ans.

DR

Un projet EIT

L’association d’entreprises est organisée en commissions dont celle autour de l’écologie qui a été très
dynamique sur l’année. Son rôle est de promouvoir le développement économique de ses entreprises
adhérentes sur la zone autour de Mont Ventoux. Elle a ainsi mené une réflexion avec ses membres sur
toutes les synergies possibles entre les entreprises, comme la mutualisation des déchets par exemple.

Une après-midi ainsi est organisée en février dernier avec 30 entreprises qui étaient réunies dans les
locaux de la Gare numérique à Carpentras. Cette réunion était animée par la CCI du Vaucluse qui dispose
de l’outil ACTIF, levier innovant permettant d’identifier d’optimiser les collaborations interentreprises.
L’atelier proposé s’inscrivait dans la continuité du projet EIT (écologie industrielle et territoriale) initié
en septembre 2024 par Carpensud. Ce dernier a permis de mettre en évidence un fort besoin de la part
des entreprises en mutualisation. 

(Vidéo) Carpensud à la pointe de l’écologie industrielle et territoriale

https://www.echodumardi.com/economie/video-carpensud-a-la-pointe-de-lecologie-industrielle-et-territoriale/
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De nouveaux locaux

Le nombre d’adhérents est relativement stable. Deux faits marquants sont ressortis de cette assemblée
générale. Le président, Patrice Rouvier, va céder sa place, après cinq années de bons et loyaux services.
Un nouveau conseil d’administration a été élu. Il va élire pour un nouveau président.

L’autre information concerne le déménagement des locaux de Carpensud, situés Avenue des marchés,
dans des bureaux plus modernes juste à côté, dans un immeuble au sein du Marché-gare. Ceci va
permettre à l’association de travailler dans des conditions de travail plus optimales.

Carpensud en chiffres :
Carpensud est l’une des plus anciennes associations entreprises du Comtat venaissin et du Vaucluse. Elle
compte 125 adhérents et a 25 ans d’existence. Elle est organisée en commission au nombre de sept :
économique, emploi-jeunesse-formation, événements, relations extérieures communication, écologie et
EIT qui a concerné cet après-midi de travail à la Gare numérique.

Le nouveau conseil d’administration :
Président : Gaëtan Bonnet
Vice-présidente : Astrid Jourdan
Trésorier : Diane Careyl
Vice-trésorier : Patrick Poudevigne
Secrétaire : Nicolas Meffre
Vice-secrétaire : Sébastien Camus

Une assemblée extraordinaire va avoir lieu pour changer les statuts de l’association. Des membres
honoraires pourront désormais être présents avec un rôle de conseiller. Ce sera le cas de Patrice Rouvier,
l’ancien président, qui a été précédemment trésorier de l’association.

Tous les entrepreneurs membres du conseil d’administration :
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« Réussir une intégration dans la cité et le
travail », c’est l’ADN de FACE 84

Créée en France en 1993 par Martine Aubry qui s’apprête à quitter la mairie de Lille, FACE
(Fondation Agir  Contre l’Exclusion) existe en Vaucluse depuis  2011 et  vient  de tenir  son
Assemblée Générale à Avignon.

Le président Pierre-Hubert Martin entame la séance avec le ‘Rapport moral’. « La recherche de sens au
travail,  accentuée  par  la  crise  sanitaire,  est  un  critère  fondamental  pour  les  générations  Y  &  Z.

https://facevaucluse.com
https://www.linkedin.com/in/pierre-hubert-martin-a1424668/
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Aujourd’hui, les entreprises ne se contentent plus d’afficher leurs performances économiques, elles ont
une mission : s’engager en matière de responsabilité sociétale et de durabilité. »

Il poursuit : « L’an dernier, nous avons signé un partenariat avec EDF pour renforcer notre action contre
la précarité énergétique. De même avec Suez Carpentras, nous luttons contre le gaspillage de l’eau.
Grâce à notre détermination et l’enggement de nos partenaires, nous continuons à nous battre contre
toutes les discriminations et à poursuivre notre chemin vers un avenir juste et inclusif. »

Après avoir présenté les membres du Conseil d’Administration (dont Florence Constant de McCormick
France et Tomas Redondo, directeur général de la CCI 84) et l’équipe (18 salariés, 7 stagiaires et une
bénévole cheffe du projet éducatif,  Dominique Françon),  il  a affiché sur grand écran les logos des
entreprises engagées avec FACE. Dont Enedis, La Poste, Chabas, la Fédération du BTP, le CJD, les
entreprises Bénédetti, Blachère Illumination, GSE, Kookabarra, le groupe de transports Berto, Grand
Delta Habitat, STEF, Agis, Crédit Agricole, Rhonéa, l’UIMM et l’Ecomin (le Marché d’Intérêt National
d’Avignon). En tout, elles sont 89 dont 595 agents ont participé à des rencontres et tables rondes auprès
des jeunes des quartiers, des collèges et des lycées en 2024 pou leur parler de filières recrutent, et peut-
être de leur futur métier.

Carol Isouard Pauleau, la directrice de la FACE 84, a lu le bilan d’activités. Avec une forte mobilisation
des  entreprises,  de  leurs  collaborateurs,  des  territoires  d’intervention  et  de  nouvelles  actions.  Par
exemple, rendre visite à la Fondation Gaillanne qui éduque des chiens guides d’enfants déficients visuels.
L’ancrage de la fondation maille l’ensemble du département avec 29 entreprises du Grand Avignon, 16 en
Luberon Monts de Vaucluse, 15 dans le Pays d’Orange en Provence, 13 à la CoVe, 12 en Pays d’Apt et 11
au sein des Sorgues du Comtat. En tout, 2177 élèves ont participé aux différents ateliers l’an dernier.
Une progression exponentielle en 3 ans, puisqu’ils étaient 906 en 2022 et 1859 en 2023.

En plus des stages de 3 en entreprises, des stages ‘découvertes’ ont été initiés sur Cavaillon, Avignon,
Apt dans 11 établissements scolaires : Paul Gauthier, Rosa Parks, Alexandre Dumas à Cavaillon, Daudet
et Raspail à Carpentras, Roumanille, Anselme Mathieu, Viala, Mistral, SEGP Lavarin d’Avignon et enfin à
la Cité Educative d’Apt. Des ateliers ont été organisés pour que les jeunes aient confiance en eux,
sachent s’exprimer en public sans être paaralysés par le trac ou le stress. ‘Wifilles’ a été lancé par
exemple, pour que les jeunes femmes accèdent aux métiers de l’Armée de l’air et de l’espace. Elles ont
passé du temps sur la base de Salon de Provence et ont constaté que les métiers de mécaniciens,
informaticiens et pilotes de chasse ne sont pas réservés aux garçons. 

FACE a aussi accompagné des centaines de personnes dans leurs démarches d’accès aux droits souvent
dématérialisés. Qu’il s’agisse d’une demande de logement ou de remboursement de soins de santé. Or
tout le monde n’est pas forcément doué en informatique pour déclarer ses impôts, inscrire les enfants à
l’école, s’abonner à un réseau de téléphonie ou de TV ou renouveler les titres de séjour dont le nombre a
doublé. En novembre dernier, FACE 84 a été labellisé ‘Espace France Services Avignon Sud’ par la
préfecture, symbole de la fiabilité du travail qui y est mené. Il y a aussi deux médiateurs formés et
certifiés « écrivains publics » pour accompagner en toute confidentialité les publics en situation de
fragilité, parfois incapables de manipuler une souris et de répondre à un mail de l’administration. Les 4
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permanences,  2 au Pontet et  2 à Avignon ont accueilli  601 personnes,  dont 67% n’avaient aucune
connaissance en informatique. Toujours pour les populations vulnérables, des médiations sont organisées
chaque semaine dans 9 bureaux de Poste du département, dont République, les Olivades, Place Pie, Pont
des Deux Eaux et St Jean à Avignon, Cavaillon, Carpentras, Orange et Le Pontet.  En tout,  33 707
vauclusiens ont ainsi été accompagnés.

Enfin, pour faire baisser les factures de la maison, une médiation est en place pour lutter contre la
précarité énergétique, avoir les bons gestes, éteindre la lumière quand on quitte une pièce, prendre un
douche plutôt qu’un bain,faire tourner le lave-vaisselle pendant les heures creuses, en relation avec EDF,
Engie, Suez. Un appartement-témoin ‘FAC’ilite TOIT l’énergie’ est dédié à cette pédagogie. En 3 mois,
175 personnes ont été sensibilisées à cette chasse au gaspi, dont 79 enfants des quartiers Monclar, Saint-
Chamand, Joly Jean d’Avignon, Les Broquetons à Montfavet et Joffre au Pontet.

Quant aux comptes ils ont été certifiés « sincères » et sont en équilibre malgré la crise et l’inflation et
leur coût maîtrisé. Une bonne raison d’adhérer à FACE 84 pour mener des actions concrètes, innovantes
et lutter contre toutes les formes d’exclusion et ainsi tisser les liens d’un meilleur « Vivre Ensemble. »
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©FACE Vaucluse

Contact : 04 90 87 77 50 / accueil@facevaucluse.com

Assemblée générale de l’UMIH 84 lundi 18
novembre

Le président Patrice Mounier et le Conseil d’Administration organisent l’Assemblée Générale
de l’Umih 84 (Union des Métiers et des Industries de Hôtellerie) lundi 18 novembre 2024 à
l’Académie Vaucluse Provence, Campus de la CCI, allée des fenaisons à Avignon.

Le programme : 17h-17h15 : Arrivée et émargement des adhérents ; 17h15-19h30  : Rapport moral par le
président Patrice Mounier ; Interventions et questions/réponses avec Nathalie Baudoin ; Philippe Carrion
trésorier et directeur général de l’Umih National ; Aude Fredenucci, Directrice France Travail Vaucluse
et madame Viaux Chargée de communication ;

Cathy Fermanian, directrice de Vaucluse Provence Attractivité ; Eric Pollazzon, directeur adjoint de la

https://www.linkedin.com/in/patrice-mounier-57154416b/?originalSubdomain=fr
https://www.umih84.fr/
https://www.umih.fr/qui-sommes-nous/instances.html
https://www.linkedin.com/in/philippe-carrion-087a0415a/?originalSubdomain=fr
https://www.linkedin.com/in/aude-fredenucci-8b493563/?originalSubdomain=fr
https://www.linkedin.com/in/cathy-fermanian-b1219bb1/?originalSubdomain=fr
https://www.vaucluse.gouv.fr/contenu/telechargement/28351/218974/file/ORGANIGRAMME%20DDETS84%201ER%20DECEMBRE%202023.pdf
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DDETS 84 (Direction départementale de l’emploi, du travail et des solidarités du Vaucluse) ; Frédéric
Delattre, directeur de l’Académie Vaucluse Provence ; Gilbert Marcelli, Président de la CCI 84 et Thierry
Suquet, Préfet de Vaucluse.19h30-20h passage au restaurant O’Saveurs, restaurant d’application, pour
un buffet dinatoire préparé par les élèves de l’Ecole Hôtelière sous la direction de Patrice Leroy chef
exécutif de l’école, accompagné par Christian Brunet président de la branche traiteur de l’Umih 84.

Les infos pratiques
Assemblée générale de l’Umih 84. Lundi 18 novembre. Académie Vaucluse Provence. Campus de la CCI.
Allée des Fenaisons. Avignon. Réservation à l’Assemblée générale ici  ou par sms auprès de Patrice
Mounier au 06 12 26 06 22.
MMH
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https://www.vaucluse.gouv.fr/Services-de-l-Etat/Prefecture-et-sous-prefectures/La-Prefecture/Le-corps-prefectoral-en-Vaucluse/Thierry-SUQUET-prefet-de-Vaucluse
https://campus.vaucluse.cci.fr/campus/hotel-restaurants/
https://lepiqueniquedeschefs.fr/fr/chefs/27/patrice-leroy
https://www.umih84.fr/elus/
https://www.umih84.fr/
mailto:contact@umih84.fr
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Vélo Loisir Provence fait le bilan de ses
actions 2023

Au mois  de  juin,  les  membres  de  Vélo  Loisir  Provence  se  sont  réunis  à  Saint  Julien  le
Montagnier,  dans  le  Var,  pour  les  assemblées  générales  ordinaire  et  extraordinaire  de
l’association. L’occasion de faire le bilan des actions menées au cours de l’année 2023.

Depuis près de 30 ans, Vélo Loisir Provence joue un rôle déterminant dans le développement du tourisme
à vélo au sein des Parcs naturels régionaux du Verdon et du Luberon, et plus largement dans toute la
région Provence-Alpes-Côte d’Azur. Voyant l’essor de la pratique du vélo dans un cadre touristique,
l’association travaille également pour encourager la pratique du vélo au quotidien.

C’est en ce sens que s’investit Vélo Loisir Provence au quotidien, comme en témoigne ses actions menées
au cours de l’année 2023. L’association a notamment travaillé au développement et à l’entretien des

https://www.veloloisirprovence.com/
https://www.parcduverdon.fr/
https://www.parcduluberon.fr/
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itinéraires cyclables dans les Parcs naturels régionaux du Luberon et du Verdon. Elle a aussi continuer à
développer  son offre  qualitative  à  travers  ses  adhérents  marqués ‘Accueil  Vélo’  et  ‘Bienvenue aux
cyclistes’ et ses destinations cyclables. Des missions ont été réalisées pour développer des itinéraires
cyclables dans toute la région Sud. Vélo Loisir Provence a aussi participé à de beaux événements locaux
et nationaux pour promouvoir le vélo, le VTT et le Gravel. Enfin, l’association a veillé au développement
et à la valorisation du vélo quotidien en créant La Petite Vitesse à Saignon, un lieu d’échanges, de
partages et de compétences autour de la pratique du vélo.

Cette assemblée générale a non seulement affiché un bilan positif, mais a également marqué un tournant
pour l’association qui change de gouvernance afin de mieux s’adapter aux mutations de l’écosystème vélo
et aux besoins des territoires. Le conseil d’administration devient donc un comité de direction, structuré
en quatre collèges : les professionnels, les collectivités, les organismes de promotion des territoires et les
usagers. Ce changement permettra de favoriser la concertation et de représenter tous les acteurs qui
œuvrent pour faire du vélo un atout pour les territoires.

L’association Zou Vai organise son assemblée
générale de 2024

L’association Zou Vai qui a pour objectif la défense du droit de l’emploi et la création d’emplois au sein
d’une ou plusieurs Entreprises économique, sociale et solidaire (entreprise à but d’emploi) sur le pays
d’Apt, organise son assemblée générale annuelle le samedi 1er juin 2024 à 10h à Gargas.  

L’occasion pour l’organisation de présenter son rapport d’activités, moral et financier de l’année 2023,
ses  perspectives  d’avenir  avec  le  projet  associatif  et  le  budget  prévisionnel  pour  2024  et  le
renouvellement  partiel  du  Conseil  d’Administration.  Un  temps  supplémentaire  sera  accordé  aux
questions diverses.

Pour prendre part aux votes, il suffit de soutenir le projet Territoire zéro chômeur de longue durée en
Pays d’Apt et d’adhérer à l’association. Pour cela différentes options sont possibles :

-Carte bancaire sur le site Hello Asso : https://www.helloasso.com/associations/zou-vai

-Virement bancaire sur le compte de l’association Zou Vai

-Par chèque à l’ordre de l’association adressé à :  Association Zou Vaï  –  91 rue des Martyrs de la
Résistance – 84400 – APT

https://www.echodumardi.com/politiqueetterritoire/lancienne-gare-de-saignon-devient-la-petite-vitesse-un-espace-dedie-au-velo/
https://www.zouvai.com/qui-sommes-nous/
https://www.helloasso.com/associations/zou-vai
https://www.helloasso.com/associations/zou-vai
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Infos pratiques : Assemblée générale de l’association Zou Vai. Samedi 1er juin 2024 à 10h à
Gargas. 127, rue des Entreprises, ZA Les Moulins.

La MSA Alpes-Vaucluse veut devenir
incontournable dans l’accompagnement des
acteurs et territoires ruraux

Le mercredi 17 avril, 150 personnes se sont réunies à la Fruitière numérique de Lourmarin
pour l’Assemblée générale de la MSA Alpes-Vaucluse. L’occasion de faire le bilan des actions
menées par l’organisme en 2023.

« En tant qu’organisme de protection sociale, c’est le rôle de la MSA de soutenir les populations rurales
et agricoles »,  a commencé par dire Marie-Claude Salignon,  présidente de la MSA Alpes-Vaucluse.

https://alpes-vaucluse.msa.fr/lfp
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L’ambition de la caisse est de devenir un acteur incontournable de la protection sociale agricole et de
l’accompagnement des acteurs et des territoires ruraux, tout en privilégiant la solidarité, l’entraide, le
partage, ainsi que le soutien envers les familles et envers la société.

Une ambition qui se traduit notamment par différentes actions mises en place et menées par la MSA
Alpes-Vaucluse en 2023 :

L’action alimentaire, introduite en 2022, auprès d’élèves de la région afin de leur transmettre
les bases d’une alimentation équilibrée, locale et de saison.
L’accompagnement proposé aux établissements scolaires agricoles et aux entreprises dans le
cadre de la santé et de la sécurité au travail.
La sensibilisation au dépistage du cancer du sein, notamment à travers l’exposition
Sein’Art#2.
La mise en place et diffusion des dispositifs existants pour aider les populations agricoles en
difficulté comme les formations sentinelles, le service d’écoute Agri’écoute, l’aide au répit, etc.

L’année 2023 de la MSA Alpes-Vaucluse en chiffres

–355 salariés
–7 agences (Avignon, Gap, Carpentras, Orange, Digne, Manosque et Coustellet)
–143 586 ressortissants
–33 913 bénéficiaires d’une complémentaire santé
–85 654 personnes protégées en Assurance maladie au 1er janvier 2023
–533M€ de prestations versées
–194M€ de cotisations encaissées

La CPME 84 fait le plein au Pathé Cap Sud
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Devant l’affluence lors de ses précédentes AG (Assemblée générale), la CPME 84 a vu les
choses  en  grand cette  année  pour  ne  pas  être  trop  à  l’étroit.  Fort  de  près  d’un  millier
d’adhérents directs, la première organisation patronale du département a tenu son événement
annuel  dans  l’une  des  salles  du  cinéma Pathé  Cap  Sud  à  Avignon.  L’occasion  pour  son
président, Bernard Vergier, de dresser le bilan de l’année écoulée ainsi que d’évoquer 2024. Le
tout  sous  le  regard  d’Alain  Gargani,  président  régional  de  la  CPME-Sud,  admiratif  du
dynamisme de sa section vauclusienne.

Après la mobilisation sans précédent lors de l’AG 2023 au Novotel Avignon-Nord à Sorgues, la CPME
(Confédération  des  petites  et  moyennes  entreprises)  de  Vaucluse  s’est  résignée  à  quitter  son  lieu
d’organisation habituel pour abriter cette AG 2024. 

Ainsi, après les 300 participants de l’an dernier, ils étaient près de 400 ce jeudi 14 mars au Pathé Cap
Sud d’Avignon à assister à cette assemblée générale ordinaire. 

Mobilisation sans précédent pour l’AG de la CPME de Vaucluse

https://all.accor.com/hotel/0550/index.fr.shtml?utm_campaign=seo+maps&utm_medium=seo+maps&utm_source=google+Maps
https://www.cpme84.com/
https://www.cpme84.com/
https://www.echodumardi.com/economie/mobilisation-sans-precedent-pour-lag-de-la-cpme-de-vaucluse/
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Inquiétude pour les filières Immo et BTP

Après avoir tenu à rappeler l’engagement de François Asselin, président national de la Confédération, sur
les  problématiques  «  de  la  crise  énergétique,  de  l’inflation,  des  difficultés  de  recrutement  et  plus
récemment sur la nécessité de simplification administrative », Bernard Vergier a ensuite évoqué ses
craintes pour l’année à venir.

« Notre inquiétude première en cette année 2024 se tourne vers la filière de l’immobilier et du BTP, ainsi
que  l’ensemble  des  activités  connexes,  explique-t-il.  Nous  devons  impérativement  aboutir  à  une
stabilisation des taux de crédit afin de relancer l’activité des transactions immobilières. De nombreuses
filières subissent l’effet de ce marché atone, cela passe par l’activité des banques, aux études notariales,
aux agences immobilières, aux architectes et bien entendu sur l’ensemble de la filière du bâtiment. »

Baisse du moral des entrepreneurs 

« La dernière enquête de conjoncture réalisée par la CPME en fin d’année 2023 confirme la baisse de
moral des entrepreneurs, constate ensuite à regret Bernard Vergier. Quasiment tous ressentent l’impact
de l’inflation qui se traduit par une baisse des marges pour la moitié d’entre eux. Plus de la moitié des
dirigeants estime que le prix de l’énergie est actuellement un problème pour leur entreprise. Plus de la
moitié (52%) des dirigeants interrogés jugent difficile l’accès au crédit bancaire, tandis que les trois
quarts (78%) estiment que les conditions de financement se sont durcies par rapport à l’année dernière,
ce qui pénalise les investissements et l’emploi. Plus d’un quart (28%) des entreprises ayant souscrit un
PGE disent rencontrer de plus en plus de difficultés pour le rembourser. Ces entreprises demandent un
étalement du remboursement de leur PGE sans dégradation de la cotation Banque de France. » 

Le miroir aux alouettes de l’entrepreneuriat individuel

Évoquant tour à tour la multiplication des contraintes administratives et règlementaires,  la récente
polémique sur l’acquisition de congés payés durant un arrêt-maladie, ou bien encore la faiblesse de
revenu de certains patrons (75 % des chefs d’entreprise de TPE-PME perçoivent moins 4000€ par mois et
20 % gagne moins que le Smic), le président de la CPME 84 a aussi mis en garde contre le mirage
de  l’entrepreneuriat  individuel.  «  Trop  de  personnes  se  lance  dans  l’entrepreneuriat  sans  modèle
économique réel, il existe une vraie précarité entrepreneuriale. Ce public-là devient des invisibles. Oui à
l’entrepreneuriat, mais pas dans n’importe quelles conditions ! »

Les difficultés de recrutement ne sont pas une fatalité

Pour la CPME 84, cette AG 2024 a été aussi l’occasion de rappeler les tensions sur le marché du travail :
« Comme nous le disions l’an dernier lors notre Assemblée Générale, dans ce contexte global viennent se
rajouter d’importantes difficultés de recrutement qui concernent toujours l’ensemble des filières. Le
Vaucluse enregistre malheureusement le plus fort taux de chômage de la région et le 11ᵉ rang national.
Un niveau de qualification insuffisant impacte lourdement l’économie locale, particulièrement sur le
bassin du Grand Avignon. Les chefs d’entreprise y rencontrent de grandes difficultés de recrutement. Ces
difficultés ne doivent pas être une fatalité. »
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Pour  cela,  la  Confédération  patronale  vauclusienne continue à  œuvrer  activement  pour  pallier  ces
difficultés de recrutement et accompagner ses entreprises, en lien avec les acteurs publics.

« Les chefs d’entreprise de TPE et PME doivent nécessairement se remettre en question sur l’attractivité
des postes proposés et travailler leur ‘marque employeur’, souligne le président Vergier. Dans ce cadre,
nous pouvons nous réjouir du prolongement des aides liées à l’apprentissage. Nous rappelons qu’il s’agit
à  ce  jour  d’un  des  meilleurs  dispositifs  de  recrutement,  de  formation  et  de  fidélisation  de  nos
collaborateurs. »

« Les entreprises vauclusiennes restent agiles et résilientes ! »

« Malgré cela, les entreprises vauclusiennes restent agiles et résilientes ! », se réjouit Bernard Vergier,
qui figure dans la promotion 2024 de l’ordre national de la Légion d’honneur. 

CPME : Bernard Vergier dans la promo 2024 de la Légion d’honneur

« L’atout de notre économie, la large diversité des activités. Nous comptons bien évidemment sur une
activité touristique soutenue en 2024 afin de tirer l’économie vers le haut. Nous devons continuer à
renforcer  nos  filières  fortes  comme  l’agroalimentaire,  l’agriculture-viticulture,  notre  industrie
métallurgique, la logistique et les services. Nous devons maintenir l’accompagnement des activités de
niche et les filières en croissance comme l’industrie créative et culturelle notamment. Nous devons
également continuer à favoriser l’implantation foncière des grosses PME et des ETI (Entreprise de taille
intermédiaire). » 

La meilleure CPME de France ?

Participant fidèle à cet événement, Alain Gargani, président de la CPME Sud a rappelé combien la CPME
84 était la plus dynamique de la région est l’une des plus actives de France. Pour preuve, la forte
mobilisation des chefs d’entreprise vauclusiens pour participer au grand salon régional ‘Made in PME’
qui se déroulera les 18 et 19 avril au Parc Chanot de Marseille. « Pour l’instant, ce sont les adhérents du
Vaucluse qui ont réservé le plus de stands », se réjouit le président régional qui en a profité notamment
pour confirmer la présence de Bruno Le Maire, ministre de l’Economie et des Finances.

Aux côtés de tous les entrepreneurs

Enfin, avant de clôturer cette AG, Bernard Vergier a remis la médaille de la CPME à Michel de Saint
Auban, Hervé Belmontet et Michel Disdet. Les instances de la Confédération vauclusienne ont également
procédé  aux  votes  des  rapports  d’activités  et  financier  ainsi  que  le  renouvellement  du  conseil
d’administration. 

https://www.echodumardi.com/actualite/cpme-bernard-vergier-dans-la-promo-2024-de-la-legion-dhonneur/
https://www.madeinpmesud.com
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« 2023 n’a pas été une année facile, 2024 sera aussi une année compliquée, prévient le président de la
CPME 84. Sachez que votre Confédération a les moyens de vous accompagner en cas de difficultés et de
vous orienter vers d’autres structures comme les centres d’information sur la difficulté des entreprises
(CIP),  les  Pôles  de  Prévention,  le  dispositif  APESA  (aide  aux  chefs  d’entreprise  en  difficultés
psychologiques), l’Association CAIRE 84 (aide aux dirigeants atteints de cancer) ainsi que l’association
60  000  rebonds  pour  l’accompagnement  des  entrepreneurs  post-liquidation.  La  CPME est  là,  bien
présente pour ces entreprises, qu’elles aillent bien ou moins bien. »
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